## ¡Venga tu Reino!

## CONGREGATIO LEGIONARIORUM CHRISTI

DIRECTOR TERRITORIALIS

Es-LC 0171-2024 Clas. VII.9.18

Madrid, 21 de marzo de 2024

A los legionarios de Cristo, a los demás miembros y amigos del Regnum Christi, a los equipos profesionales y comunidades educativas del territorio de España

Quiero comenzar esta carta dirigiéndoles a todos un cordial saludo en el Señor, en la recta final de este tiempo de Cuaresma que un año más recibimos como don en nuestro caminar. Don porque nos permite renovar nuestro deseo de seguir los pasos de Cristo, sabiendo que de Dios venimos y que hacia Dios vamos. Don que requiere un trabajo interior para poder fructificar unidos a la verdadera vid.

El motivo por el que me dirijo a todos ustedes es presentar, un año más, el informe "Verdad, justicia y sanación" que en esta ocasión alcanza su IV edición desde que en 2019 publicamos los resultados de la investigación histórica de los abusos sexuales en nuestra congregación entre los años 1941 y 2019.

Este Informe quiere rendir cuentas de las acciones emprendidas en el último año y con las que queremos perseverar en el compromiso de luchar por generar ambientes seguros para los menores y personas vulnerables que acompañamos en nuestra misión, y para no olvidar a las víctimas de estos abusos, y avanzar junto a ellas en nuestro compromiso de buscar la verdad, la justicia y su sanación.

Por mi parte, al escribir esta carta, busco compartir las acciones que hemos realizado en nuestro territorio durante el período que ha transcurrido desde el último informe. Entre ellas están las siguientes:

- En el acompañamiento a víctimas por el canal independiente Eshmá, cuatro de las 10 personas que estaban siendo atendidas en 2022 han concluido un camino durante 2023, permaneciendo abiertos 6 acompañamientos. Durante 2023, desde la publicación del Informe anterior, 3 personas más contactaron con este canal. En total, desde que Eshmá opera en España como canal externo de denuncia y atención para víctimas, 13 personas han sido atendidas por el mismo.
- Por otro lado, desde el canal institucional como Congregación estamos acompañando a 4 víctimas.
- En 2022 constituimos nuestro comité de reparación para activar el programa de reparación económica y ayuda integral a las víctimas. Dos han sido atendidas durante 2023. En total, se ha podido acompañar en procesos de reparación a 3 víctimas.
- Hemos incorporado a nuestro comité de revisión¹ a D. Miguel García-Baró, persona de reconocido compromiso en el ámbito de atención a las víctimas de abuso sexual, y que forma parte del *Proyecto Repara* de la archidiócesis de Madrid, así como de otras iniciativas. D. Miguel ha cubierto una vacante que se produjo en nuestro comité. Cuatro de los cinco integrantes son profesionales externos a la Legión de Cristo.
- También incorporamos en este curso a Rocío Sánchez-Mejorada como encargada a tiempo completo del área de Ambientes Seguros (AASS). Ella viene a sustituir a Isabel Mónaco, que ha se marchado al territorio de Colombia-Venezuela a desempeñar esta misma labor.
- Hemos seguido extendiendo el ámbito de acción del área de AASS a distintas realidades y apostolados. Este año, a la Fundación Altius y a los colaboradores Regnum Christi. La labor se ha orientado a revisar y fortalecer las medidas existentes para promover los ambientes seguros.
- Hemos colaborado, aportando la información que nos solicitaban, con los diferentes informes sobre abusos sexuales en la Iglesia de España, tanto el realizado por el Defensor del Pueblo como el encargado por la Conferencia Episcopal Española (CEE) al *Despacho Cremades*. También participamos en las iniciativas colaborativas y formativas impulsadas desde la CONFER y la CEE
- Hemos implementado medidas para el fortalecimiento de la formación de los nuestros y su continuidad, que se han concretado en:
  - Mayor colaboración de la encargada del área de Ambientes Seguros con los formadores del noviciado y centro vocacional de los Legionarios de Cristo. Además de estar a disposición de los jóvenes, en las visitas periódicas se imparten charlas

formativas grupales sobre temas que responden a sus necesidades concretas.

- Participación en el plan de formación que desde el gobierno general en Roma se imparte a los coordinadores de Ambientes Seguros en cada territorio.
- o Formación para los religiosos que llegan al territorio para iniciar su ministerio o su período de prácticas apostólicas, encuentros con los diáconos que se van a ordenar próximamente, y formación para los colaboradores internacionales del Regnum Christi que llegan a España como voluntarios.
- Formación en prevención, actuación y acompañamiento a los profesores y personal no docente de nuestros colegios.

En total en España hemos identificado 11 casos, uno de ellos denunciado este pasado curso 2023 a través del canal independiente que personalmente puse en conocimiento de la justicia penal y la eclesiástica, y está actualmente en proceso.

Todos los casos han sido presentados ante la justicia eclesiástica y, cuando no estaban prescritos, también ante la penal, y publicados en los correspondientes informes. En resumen, se trata de: 6 sacerdotes cuyos casos fueron identificados durante la investigación histórica en 2019, 1 religioso acusado por acoso en 2017, cuyo caso fue sobreseído en justicia penal y no sigue en la congregación; 2 casos de monitores laicos denunciados en 2014 y 2017 de los cuáles uno fue condenado y otro juzgado no culpable, y 2 casos de sacerdotes denunciados con posterioridad a la investigación histórica, en 2022 y 2023 respectivamente, ambos puestos ante la justicia eclesiástica y uno ante la penal, cuyos procesos están pendientes de conclusión.

Toda la información sobre cada caso y el estado de los procesos se publica y se actualiza en nuestra página web y en Oabusos.org.

Con esta carta quiero renovar, en nombre propio y en el de la congregación de los Legionarios de Cristo, nuestro compromiso para seguir avanzando en la búsqueda de la verdad, de la justicia y de la sanación para todas las personas que han sufrido, víctimas de abusos sexuales. Nos duele su dolor, y aunque no somos capaces de entender y vivir su profundidad, queremos estar a su lado para estar disponibles, en lo que podamos ser de ayuda en sus caminos y procesos personales de sanación. Lamentamos y pedimos perdón por el daño que han sufrido y por lo que no hemos sabido hacer para protegerlas en su momento, y

para sostenerlas ahora en su caminar. Procurando respetar su dolor, y atender como mejor sepamos y podamos sus necesidades.

Renovamos hoy nuestro compromiso institucional hacia todas las víctimas: a las que han podido dar el paso de acercarse a contarnos su historia, y a las que aún no encuentran fuerzas para hacerlo. A ellas les decimos que estaremos esperándolas a través de los canales que más les ayuden, entre los que volvemos a ofrecer tanto el institucional (Rocío Sánchez-Mejorada ambientesseguros@serviciosrc.es) como el canal externo Eshmá (denuncias@eshma.eus).

Nos unimos también al Señor en la petición de su gracia para ellos en su camino de sanación. Creo que puede ser de ayuda para este propósito el rezar oraciones específicas por las víctimas, como las que les comparto en este <u>enlace</u>.

Agradezco a todos los que luchan por iluminar las vidas de quienes han sufrido estos abusos, y junto al Señor, en la cercanía de la semana santa en la que nos recuerda que ha venido a dar la vida por nosotros, le pedimos que afiance nuestro compromiso de caminar en la verdad por todas ellas.

Suyo en Jesucristo,

P. Javier Cereceda. LC

P. Vawer Corecests le